

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Léon DUPONT LACHENAL

Au château de la Vorpillère
(M. le comte Riant)

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 1939, tome 38, p. 184-185

© Abbaye de Saint-Maurice 2011

Au château de La Vorpillère

Nous devons à l'obligeance de M. le chanoine Tonoli la communication d'une lettre de M. Wetli-Giobbe, de Berne, l'un de ses anciens condisciples, qui a fidèlement conservé le souvenir des années qu'il a passées au Collège de Saint-Maurice. En le remerciant de ses aimables lignes, nous sommes heureux de pouvoir reproduire la photographie qu'il a jointe à sa lettre.

« Les " Echos de St-Maurice ", écrit M. Wetli, ont publié d'intéressants souvenirs sur la famille Riant. Nous étions au Collège au moment de la mort du Comte Riant, en décembre 1888 ; comme collégiens, nous prîmes part à ses funérailles.

« Peut-être la photographie ci-jointe présentera-t-elle de l'intérêt aux amis du Comte Riant ? Elle représente la grande salle du château de La Vorpillère. C'est mon père qui en avait établi le projet et c'est lui qui l'exécuta en 1886-87. Les boiseries furent faites en chêne et frêne de Hongrie. Quant aux gobelins qui enrichissaient les parois, ils appartenaient antérieurement déjà à la famille Riant, qui les fit placer au-dessus des boiseries. »

Plus rien ne subsiste aujourd'hui, hormis des pans de murailles noircis par l'incendie... Et c'est ce qui confère à cette photographie une spéciale valeur documentaire, puisqu'elle seule peut encore témoigner de la grandeur passée de cette demeure ruinée...

L. D. L.

